

# Beschlussvorlage SchulverbandsSchulverband Ratzeburg 2018 – 2023

Datum: 23.04.2020  
SV/BeVoSv/066/2020

Gremium	Datum	Behandlung
Bauausschuss Schulverband	<b>06.05.2020</b>	Ö
Hauptausschuss Schulverband	<b>06.05.2020</b>	Ö
Schulverbandsversammlung	<b>06.05.2020</b>	Ö

Verfasser: Grimm, André

FB/Aktenzeichen: 4/40.2

## Nutzung der Räume des ehem. Schulkindergartens am Standort St. Georgsberg

**Zielsetzung: Aufrechterhaltung des OGS Betriebs**

### **Beschlussvorschlag:**

Es wird beschlossen, in Abänderung der Beschlüsse des Bauausschusses vom 14.11.2019, des Hauptausschusses vom 21.11.2019 und der Schulverbandsversammlung vom 18.12.2019, den geplanten Umbau zur Lehrküche im ehemaligen Kindergartengebäude am Grundschulstandort St. Georgsberg vorerst zu verschieben. Die Räumlichkeiten sollen bis zur Klärung der zukünftigen Raumausgestaltung der OGS St. Georgsberg als Gruppenraum für die nachschulische Betreuung hergerichtet werden.

Die Verwaltung wird beauftragt, die Maßnahme nach Fertigstellung der neuen OGS-Mensa unverzüglich unter Nutzung der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel umzusetzen.

\_\_\_\_\_  
Schulverbandsvorsteher

\_\_\_\_\_  
Verfasser

### **elektronisch unterschrieben und freigegeben durch:**

Colell, Maren am 20.04.2020

Stricker, Julia, Bürgermeisterin am 23.04.2020

### **Sachverhalt:**

Wie bereits mehrfach in der Vergangenheit berichtet, nehmen die Anmeldungen für die OGS, Standort St. Georgsberg stetig zu. Da die Kapazitätsbegrenzung politisch abgelehnt wurde, sind provisorische Lösungen für die Unterbringung der Kinder im Rahmen der Betreuung unabweisbar. Für das nächste Schuljahr sind Anmeldezahlen von 230 bis 240 Kindern zu erwarten. Um diesem Ansturm gerecht zu werden, wird seitens der Verwaltung vorgeschlagen, entgegen der ursprünglichen Beschlussfassung vorübergehend auf den Umbau als Ersatzlehrküche für die Grundschule zu verzichten und die Räumlichkeiten statt dessen der Kinderbetreuung zur Verfügung zu stellen.

Eine solche Maßnahme stellt zwar eine Einschränkung der Attraktivität des Angebots der Schule dar, jedoch steht Kochen, bzw. hauswirtschaftlicher Unterricht nicht auf dem Grundschullehrplan. Sobald geklärt wurde, wie eine Erweiterung der OGS vor dem Hintergrund des zu erwartenden gesetzlichen Anspruchs einer Ganztagsbetreuung im Grundschulbereich aussehen wird, kann ein Lehrküchenbereich neu installiert werden. In der Zwischenzeit kann für Aktionen und Projekte die bestehende Lehrküche im Gebäude der ehem. Realschule der Stadt Ratzeburg genutzt werden, die auch der Pestalozzischule zur Verfügung steht.

**Finanzielle Auswirkungen:**

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen folgende Auswirkungen auf den Haushalt: vorerst keine, ausreichende Haushaltsmittel wurden für den geplanten Lehrküchenbau in den Haushalt eingestellt.

**Anlagenverzeichnis:**

**mitgezeichnet haben:**